
Protokoll 5.11.2018
Sitzungsleitung: Josefine Went, Vanessa-Chantal Knopp
Protokollführung: Leonard Heimel, Lisa-Marleen Kölle, alle
Anwesende: Josefine Went, Vanessa-Chantal Knopp, Leonard Heimel, Lisa-Marleen Kölle, Jonas 
Hauswald, Lukas Schmitz, Nora Kellner, Daniel Frey, Clemens Weichert, Bruno Felgentreu, Paul 
Pellehn, Konstantin Henß
Entschuldigte: Hanna Grohmann
Unentschuldigte: Leonard Heimel, Nicole Flechs
ruhendes Mandat : Laura Heinecke, Anica Kraft, Karoline Tscharntke, Alexandros Kyriakou, 
Jessica-Marie Richter
Gäste: Clemens Manck
Sitzungsbeginn: 18:45
Sitzungsende:  20:35

Tagesordnung:
1. Begrüßung
2. Wahlen und Entsendungen
3. Protokolle und Berichte
4. Finanzen
4.1. Bericht der Finanzerinnen
4.2. Finanzanträge
5. Hochschulwahlen 
6. Repräsentation der Studiengänge
7. Wahlparty mit den Architekten 
8. Weihnachtsfeier
9.  Klausurtagung
10. Sonstiges

1. Begrüßung
Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 13 von 18 stimmberechtigten Mitgliedern ist der 
Fachschaftsrat beschlussfähig.

 2. Wahlen und Entsendungen
BK Ethik Digitalisierung
Clemens stellt sich vor. Er studiere Philosophie und Anglistik. Er sei bereits in verschiedenen BKs, 
Finanzer in einem FSR und Tutor + SHK am Lehrstuhl  gewesen.
Konstantin fragt Clemens, wie lange er noch studiere und schon studiert habe. Er sei bereits seit 
sieben Jahren Student, fünf Jahr davon in der Philosophie. Garrit betont, dass es nicht darum gehe, 
einen Dozenten zu finden, der Clemens gefalle, sondern jemanden, der oder die für gute Lehre 
sorge. Clemens stimmt dem zu. 

Konstantin liest Felicitas' Bewerbung vor (im Sitzungsfach).

Clemens 11/0/0
Felicitas 2/0/0



Clemens nimmt die Wahl an.

StugaKo Master Soziologie 
Lukas erwähnt, dass er jemanden kenne, die gerne StugaKo werden würde für den Master 
Soziologie. Lukas stellt die abwesende Josefine Paul vor. Sie sei die beste Option.
Mit 11/0/2 Stimmen wird sie entsandt. 

Institutsrat Philosophie
Matthias will sich in den Institutsrat entsenden lassen. Er stellt sich vor. Er würde natürlich 
gewissenhaft berichten. 
11/0/2
Er nimmt die Wahl an.

Konsti schickt eine Mail um den freigewordenen Posten im Ausschuss für die Studienkomission
12/0/1

3. Protokolle und Berichte
Das Protokoll vom 15.10.18 wird mit x/y/z Stimmen // einstimmig angenommen.
Vertagung
Matthias merkt an, dass er gerne Unterstützung beim Schönschreiben der Protokolle hätte. Josie und
Lukas fühlen sich verantwortlich. Matthias dankt.

Berichte
Vernetzungstreffen vom 2.11. (Matthias/Daniel)
Daniel zückt den Block. Matthias trägt nach. 

Nora, Clemens, Matthias bilden eine Wahl 2018-Werbungsgruppe.

4. Finanzen
4.1. Bericht der Finanzerinnen
Paul möchte berichten, wie viel Geld ausgegeben worden sei. Es fehlten aber noch zwei 
Quittungen.
2284,13€ (in Realität aber 2500€)

4.2. Finanzanträge
4.2.1. Matthias stellt einen Finanzantrag um den leeren Toner aufzufüllen.
Angebot beim Tinten-Toner-Fuchs: 35€
Angebot bei Tinten-Toner-Tankstation: 47,50€
Angebot bei Tinten-Toner-Refill-Station: 62€
(https://www.tinten-toner-fuchs.de/)

https://www.tinten-toner-fuchs.de/)


Der FSR möge beschließen, 35 € für das Nachfüllen eines Druckertoners bereitzustellen. Antrag ist 
einstimmig beschlossen.

Lukas hat eine Frage zum Druckprozedere. Es habe eine Beschwerde gegeben, dass der 
Fachschaftsrat klar zum Ausdruck bringen solle, in welchem Maße und für welche "Spende" es 
möglich sei, im FSR Büro zu drucken. Eine Studentin würde es für wichtig halten. 
Matthias berichtet von dem jungen Herren, der vergangene Woche 500 Seiten gedruckt habe und 
dafür nur zwei Euro gegeben hätte. Das Plenum ist sich einig, dass man sowas nicht durchgehen 
lassen solle, aus Fairness anderen Menschen gegenüber, die auch drucken wollten. 

5. Weihnachtsfeier 
Matthias habe beim Bärenzwinger, Gutsko, Aquarium angefragt. Vom zweiteren hätten wir noch 
keine Antwort bekommen. Man habe sich gegen den 18.  entschieden.
Im Aquarium hätten wir den 4. Dezember fest, weitere Organisation folge. 

6. Hochschulwahlen 
Morgen 16 Uhr ist Abgagetermin für Wahlvorschläge.
Bruno und Matthias können die morgen abgeben.
Schichtplan Wahlstand & Schichtplan Glühweinstand,Plakatwände & Liegenschaftsanträge 
Glühweinstand und Auszählung darum kümmert sich Konstantin.
Chantal gibt den Liegenschaftenantrag für den Raum morgen ab.

Bruno spricht die Liste für die Aufstellung für den Fakultätsrat an. Die Vor- und Nachteile von der 
Listenaufstellung werden besprochen. Es gehe im Endeffekt immernoch um die Einzelzahl der 
Stimmen und nicht darum, welche Liste am meisten Stimmen bekomme. 
Es gäbe aber keine negative Auswirkung durch die Aufstellung als Liste.
Matthias berichtet von den Ergebnissen der letzten Jahre. Es sei auffällig, dass meistens auch die 
drei Personen gewählt werden würden, die oben auf der Liste stehen, man sollte sich also genau 
überlegen, wer von den fünf Personen oben und weiter unten stehe. Josie ist der Meinung, dass es 
sinnvoll wäre, wenn sie eine der oberen genannten Personen sei, weil sie die einzige weibliche 
Bewerberin auf dem Posten sei. Das Plenum gibt ihr Recht und Jonas und Garrit entscheiden sich 
freiwillig für die beiden hinteren Plätze. 

Es stellt sich die Frage, wieviel Glühwein ausgeschenk während der Wahltage werde und ob der 
FSR gerne die gesamte Zeit einen Stand draußen hätte. Das Plenum ist dafür, der Antrag auf einen 
Stand vor dem HSZ während der gesamten Zeit der Wahlen werde von Josie am Donnerstag im 
Liegenschaften-Amt gestellt. 

Clemens Manck würde gerne Wahlhelfer machen.

7. Repräsentation der Studiengänge



Ideen für das Positionspapier für den StuRa 
Vertagung auf kommende Sitzung. 

8. Wahlparty mit den Architekten 
Matthias erzählt. 
Planwirtschaft. 

9. Klausurtagung 
Ideen für Ziel?
Lukas: Schloss Colditz, zwischen Dresden und Leipzig
Bruno: Höckendorf bei Dresden

Josie vergleiche die Preise mal und werde in einer der kommenden Sitzungen berichten. 

10. Sonstiges
Paul fand das Treffen zur HoPo nicht ergiebig. Immerhin seien vier Erstis dagewesen, aber es habe 
nichts zu essen gegeben.

ESE
Josie erzählt, dass sich der FSR ABS zwecks einer Kooperation zurück gemeldet hätte, allerdings 
würden sie sich gerne erst nach den Hochschulwahlen zusammen setzen, weil es sonst zu viel Stress
gäbe.

Prause: Fortbildung zum Thema Akkreditierung. Er erklärt kurz, was das bedeute. Es gäbe einen 
Pool, man bekomme Fahrtkosten + Geld. Es gebe eine Schulung in Mannheim demnächst. Wenn 
jemand interessiert sei, könne er oder sie sich bei Jasmin melden. Datum etc. 
Garrit fahre hin und spricht sich dafür aus, dass auch noch andere FSR-MItglieder mitkommen. (14.
November ca. Deadline).

Thea hat ein wichtiges Anliegen: Vetretungsprofessur für Patzelt. 
Sie fragt an, ob die Studierendenschaft sich beispielsweise durch einen Brief dazu äußern würde. 
Das Plenum diskutiert darüber und stimmt ab: 10/1/2. Die Entscheidung, einen Brief zunächst 
aufzusetzen, wird beschlossen. 

Nächste Sitzung:   12.11.2018

Sitzungsleitung: Matthias, Bruno 

Protokollführung:  Paul Pellehn, Lisa-Marleen Kölle, Leonard Heimel 



Abkürzungsverzeichnis

FakRat - Fakultätsrat
FSK - Fachstudienkommission
FSO - Fachschaftsordnung
FSR - Fachschaftsrat
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft
IfS - Institut für Soziologie
IR - Institutsrat
KoWi - Kommunikationswissenschaft
KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis
MuWi - Musikwissenschaft
PoWi - Pokitikwissenschaft
StuRa - Studentenrat


